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Zusammenfassung

        
Die Evaluierung von NOTES-Systemen und -Verfahren, wie auch die Ausbildung, erfolgt heute überwiegend am Tierpräparat oder am lebenden Tier. Das ist jedoch nicht immer ethisch hinnehmbar. ELITE (endoskopisch-laparoskopisch interdisziplinäre Trainingseinheit) ist ein neues vollsynthetisches Ex-vivo-Trainingsmodell, mit dem „NOTES“-Eingriffe wie die Cholezystektomie, Darmsegmentresektionen oder die Appendektomie simuliert werden können. Das Trainingssystem wurde bereits bei vielen medizinischen Workshops vorgestellt und bezüglich der Ausbildung und des Trainings von NOTES-Techniken erfolgreich evaluiert. ELITE ist ein geeignetes Hilfsmittel um NOTES-Techniken zu üben, bevor sie in einem weiteren Schritt am Tier trainiert werden können. 


      
        
Abstract

        
Today the evaluations of NOTES systems and techniques, furthermore the training, are performed on animals. This is, however, ethically not always maintainable. ELITE (endoscopic-laparoscopic interdisciplinary training entity) is a new full-synthetic ex-vivo surgical training model that allows simulating “NOTES”-interventions like cholecystectomy, colonic-resection or appendectomy. The training entity was already successfully demonstrated on many medical workshops in education and the training of NOTES techniques. ELITE is a useful tool to train NOTES techniques before the implementation of the new techniques into practice in the animal lab. 
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Anmerkung



              
              
Der Artikel wurde geändert gemäß folgendem Erratum vom 14.01.2010:


              

                
Erratum zu Endo heute 2009, 22: 237-239
              



              
In der Online-Version sind auf der Inhaltsseite des Heftes und in der HTML-Datei des Beitrags  die Autorennamen falsch.Sie lauten richtig: A. Fiolka, S. Gillen, A. Meining, H. Feußner.
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